

## Célébration de la 48e Journée internationale de la Francophonie

### La jeunesse au centre des manifestations



Photo : D.R.

Le ministre des Affaires étrangères Noël Nelson Messone lors de son allocution.



Photo : D.R.

La ministre déléguée aux Affaires étrangères, Sylvie Léocadie Nzaou (micro), s'adressant...



Photo : D.R.

... à quelques diplomates des pays de l'espace francophone.

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

**Au Gabon, la commémoration de cet événement a été marquée par une série d'activités culturelles, tout comme des jeux-concours de poésie sur les langues vernaculaires dans les établissements scolaires. Des manifestations ont eu lieu, hier, au ministère des Affaires étrangères.**

**AUJOURD'HUI**, la communauté internationale célèbre la 48e Journée internationale de la Francophonie. Laquelle est placée sous le thème : "La

langue française, notre trait d'union pour agir". Le Gabon a décidé de mettre la jeunesse au centre des manifestations prévues. A cet effet, une série de jeux-concours de poésie sur les mots des langues nationales, a été organisée dans les établissements scolaires du pays. Le lauréat du premier prix l'a reçu, hier, au ministère des Affaires étrangères où a eu également lieu une exposition sur l'art culinaire de nombreux pays de l'espace francophone. Celle-ci a été ouverte par la ministre déléguée aux Affaires étrangères, Sylvie Léocadie

Nzaou. Les neuf autres lauréats ont reçu leurs prix à l'école publique Martine Oulabou. Soulignons que cette célébration coïncide également avec le 48e anniversaire de l'institution (Organisation internationale de la Francophonie) qui compte près de 274 millions de locuteurs à travers le monde. Dans son allocution de circonstance, le patron de la diplomatie gabonaise, Noël Nelson Messone, a rappelé la vision du Gabon exprimée par le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba. Selon lui, celle-ci est de "toujours penser que célébrer la Fran-

cophonie dans notre pays doit aussi se concevoir dans un esprit de coexistence entre le français et toutes nos langues dont le socle est la culture Bantou". En outre, par rapport au thème retenu cette année, le ministre des Affaires étrangères a souligné: "notre trait d'union pour agir qu'est le français doit favoriser un dialogue des cultures. Ce trait d'union doit aussi promouvoir des relations internationales fondées sur le respect de nos souverainetés, l'acceptation de nos différences et la pratique d'une nécessaire solidarité". Et de poursuivre :

"Agir dans ce contexte appelle la Francophonie à se poser en alternative pour offrir à nos peuples les perspectives d'un monde meilleur. Un monde où développement, démocratie et paix se conjuguent". Toute chose ayant conduit le Gabon à rester attaché aux principes de la "Déclaration de Bamako sur les libertés, la démocratie, la paix et le développement". Par ailleurs, au regard de nombreux défis et enjeux du moment, le ministre a estimé que la Francophonie "doit se mobiliser autour d'une stratégie économique, créatrice de

synergies et d'opportunités pour nos acteurs économiques, y compris les jeunes et les femmes". C'est fort de cela que le pays s'est engagé dans ce sens en signant un accord-cadre avec l'Organisation internationale de la Francophonie. Ceci, "en vue de réaliser un programme pour l'entrepreneuriat des jeunes et des femmes". A noter que les festivités relatives à ce 48e anniversaire de la Journée internationale de la Francophonie se poursuivent aujourd'hui au siège du Bureau régional de la Francophonie pour l'Afrique (BRAC).

## Vie des partis/Conscience et action citoyenne( Cac)

### Les cadres du parti à l'école

AEE

Libreville/Gabon

**LES** cadres de "Conscience et action citoyenne", un parti politique récemment créé et qui se réclame de la majorité républicaine et sociale pour l'émergence, ont participé, le week-end dernier, à un séminaire de for-

mation. Selon le président de cette formation politique, Florentin Moussavou, le but visé est de donner à ces dirigeants de premier rang les rudiments et les armes qui devraient permettre à chacun d'eux de savoir présenter le parti lorsque le besoin se fait sentir. Cette première phase de formation s'est tenue pen-

dant une journée. Elle devrait s'étendre plus tard à d'autres militants, a en croire Florentin Moussavou. "L'objectif étant de mettre tout le monde à jour, sur les bases et connaissances de notre parti", a-t-il poursuivi. Il s'agissait pour les participants de débattre, entre autres, des règles et statuts du

CAC ; de la ligne politique ; ainsi que d'autres sujets d'actualité aussi bien politiques, culturels que sociaux. Occasion pour l'ancien ministre de l'Education nationale de confirmer la participation de sa formation politique aux prochaines élections

législatives. "Le CAC, a-t-il dit, sera bel et bien présent aux élections législatives à venir. Notre parti présentera des candidats capables de faire bonne prestation où le besoin se fera sentir. Notre objectif ici étant d'avoir une bonne représentation à la prochaine Assemblée nationale".

N'excluant pas d'être lui-même candidat dans son fief politique, le président du CAC a appelé les militants et sympathisants de cette écurie à se tenir prêts et à travailler désormais sur le terrain, pour que le CAC puisse s'implanter pour s'affirmer comme un grand parti.



Photo : Abel Eyeghe

Le président du Cac, Florentin Moussavou (2e à droite), a dirigé personnellement les travaux du séminaire.



Photo : Abel Eyeghe

Une vue des cadres du parti ayant participé à la formation.

La vie est Top

top LIMONADE

35cl 250

2L 1000